

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

الحمد لله الذي أنعمنا بنعمة الإيمان والإسلام أشهد ان لا اله إلا الله واشهد ان محمدا رسول الله والصلاة والسلام على أشرف الأنبياء والمرسلين سيدنا محمد وعلى آله وصحبه أجمعين.

Alhamdulillah puji syukur kepada Allah swt. yang senantiasa melimpahkan rahmat serta hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan disertasi ini meskipun harus dengan usaha yang sangat keras dan melelahkan. Shalawat dan salam selalu dilimpahkan kepada Nabi Muhammad saw. yang telah membawa ajaran mulia sehingga menjadi kontrol dan bimbingan bagi kehidupan manusia dari kondisi kejahiliahannya menuju kondisi yang berkeadaban. Penulis berharap semoga penulisan disertasi yang berjudul "KONSEP INGSUN DALAM PAHAM TASAWUF SITI JENAR (Telah terhadap *Serat Siti Jenar Inkgang Tulèn Salinan Mas Harjawijaya*)" ini bukan merupakan tahap akhir perjalanan dan cita-cita akademik penulis, melainkan menjadi titik balik kreativitas penulis dalam mengeksplorasi ide-ide dan gagasan brilian, terutama dalam keislaman dan keragaman beragama, pengembangan keilmuan, dan kedamaian dan keharmonisan dalam kemasyarakatan.

Keseluruhan proses penulisan pada disertasi ini melibatkan berbagai pihak. Oleh karena itu, melalui pengantar ini penulis berkewajiban menyampaikan ucapan terima kasih secara tulus kepada:

1. Kedua promotor penulis, Prof. Dr. Marsono, SU dan Dr. Syaifan Nur, MA, yang telah memberikan bimbingan dan arahan, serta bersedia meluangkan waktu untuk menelaah dan mengoreksi hasil penulisan disertasi ini di sela-sela kesibukan beliau berdua.
2. Kepada Prof. Dr. H. Mundzirin Yusuf, M.Si., Dr. H. Muhammad Damami, M.A., dan Dr. Maharsi, M.Hum., masing-masing sebagai penguji disertasi dalam ujian Pendahuluan. Kepada mereka saya ucapkan terima kasih penulis sampaikan atas saran dan arahan demi sempurnya disertasi ini.

3. Prof. Dr. H. Khoiruddin, M.A., selaku Direktur Program Pascasarjana UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta dan ketua sidang Ujian Tertutup; Dr. Ahmad Yani Anshori, M.A., Asisten Direktur I; Prof, Dr. H. Sutrisno, M.Ag., Asisten Direktur II; Dr. Fatimah Husein, M.A.; Asisten Direktur III; Drs. Zamzam Efendi Abdullah, M.A., Ph.D., selaku Ketua Program Studi Doktor (S3) dan rekan diskusi yang inspiratif dalam penyelesaian disertasi ini; Dr. Ocktoberrinsyah, M.Ag., selaku Sekretaris Program Studi Doktor (S3), sekretaris sidang Ujian Tertutup; dan para Guru Besar/ Dosen Program Doktor, terima kasih atas transformasi ilmu yang telah diberikan serta perkenannya untuk terus melanjutkan studi di Program Doktor (S3) di kampus tercinta ini.
4. Kepada jajaran pimpinan dan seluruh Program Studi dan staf PPs UIN Sunan Kalijaga. Bersama mereka dalam suka maupun duka, disertasi ini semakin penuh warna dan makna. Merekalah realitas faktual yang beragam atas kesejatian kuasa Tuhan yang tunggal. Mbak Eti (Kasubbag), Mas Imam Mahmudi (Kaur Informasi), Mbak Eri Susanti (Kaur Keuangan), Pak Toyo, Mbak Iin, Mbak Ari, Pak Pujo, dan semua staf lainnya terima kasih atas sapaan dan sambutan hangatnya sehingga penulis semakin nyaman. Tak lupa kepada teman-teman pegawai lainnya di Pasca, dari mereka penulis belajar ketulusan dan *total submission for survive*.
5. Istriku tercinta yang shalihah dan daya pikat kesabarannya, Ainul Fadhilah, M.A., dia lah orang pertama yang selalu menjadi tumpuhan keluh kesah mulai pemikiran ilmiah, kedalaman rasa batin, dan pengalaman dalam menyambut keseimbangan hidup. Juga buah hatiku *thole* sing bagus Zenar Murteza Arif dan *gendhuk* sing manis Zeva Mircea Arifa. Ucapan syukur dan terima kasih penulis sampaikan kepada mereka atas kesabaran, dorongan dan doa mereka yang tiada putus, selama penulis 'mengabaikan' mereka untuk menyelesaikan disertasi ini.
6. Ayahnda Dimiyati bin Abdul Hamid (alm) dan Ibunda Chayatun binti Sa'roni (almh) tercinta. Merekalah dua utusan Tuhan yang diberi amanat untuk mengukir jiwa raga penulis, mendidik, mengasuh, melindungi,

mempersiapkan, dan mengantarkan diri penulis hingga saat ini. Tidak cukup terima kasih penulis sampaikan kepada mereka, melainkan bakti dan doa tulus semoga mereka semakin damai dalam haribaan Tuhan. Satu komitmen yang penulis rekam secara kuat adalah untuk melanjutkan amal baik dan budi pekerti mulia yang mereka tanamkan dalam diri penulis.

7. Kepada saudara kandungku dan iparku, Mbak Dra. Endang Hartatik, M.S.I. dan Mas Drs. Ihsan, M.Pd.; Mbak Sri Wahyuni, S.Ag. dan Mas Arkanuddin; adikku, Dr. Maesyaroh, M.Ag., dan Dr. Dudu Hermawan, M.Ag.; Makmuriyah, S.Ag. dan Riyanto, S.E.; dan Siti Mutmainah, S.Ag. dan Amiruddin, S.Ag., serta paman-paman, bibi-bibi, dan keponakan lainnya yang tidak bisa disebutkan satu persatu. Merekalah yang telah membantu penulis hingga seperti hari ini. Atas doa dan dorongan moril materiil mereka, penulis mengucapkan banyak terima kasih.
8. Bapak Saleh Jauhar dan ibu Munifah, mertua penulis yang tak putus dalam doa dan dukungan material. Juga kepada iparku Mas Mutamakin, M.A. dan Istri, Om Ibnul 'Arabi dan istri, bulik Zakiyah Khalidah, M.Pd.I. Dari mereka, penulis mendapatkan perkenalan dengan seorang Guru yang senantiasa pasrah pada pangeran, guru yang mendidik hati.
9. Mas Alim Roswanto, penulis sangat berterima kasih kepadanya. Tiga buku yang diberikan secara cuma-cuma kepada penulis, laksana kursi roda yang dipersembahkan kepada si lumpuh. Melalui tiga buku itu, penulis sangat terbantu, sehingga bisa berjalan lancar di 'daratan ilmu'.
10. Teman-teman seangkatan di PPs UIN Sunan Kalijaga, *wa bil khushush* sahabatku Moh. Syakir, Pak Ahmad Zainal Abidin, Mbak Salamah Noor Hidayati, berkat kehadirannyalah keraguan penulis untuk melakukan studi lanjut berubah menjadi kepastian yang tumbuh subur dalam kesadaran yang menyeluruh. Terus bergerak maju, berprasangka dan berbuat baik, semua yang dilalui – baik benda maupun makhluk hidup – pasti melayani dan mendukung. Sebagai bukti disertasi ini selesai. Terima kasih yang setulusnya penulis sampaikan kepada mereka.

Akhirnya, semoga disertasi ini memberi manfaat dan inspirasi untuk mewujudkan diri yang berlumuran cinta kasih untuk diri dan alam semesta. Amien.

Yogyakarta, Maret 2013

Penulis,

Aris Fauzan, S.Ag., M.A.